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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Dos Bocas estará en tiempo y con costo adicional 
La Secretaría de Energía, Roció Nahle, da a conocer que la inversión para la refinería aumentó 
900 millones de dólares por la ampliación del proyecto para que sea una planta autónoma 

 
Morena aplaza debate eléctrico; busca acuerdos 
Cámara de Diputados 

 
Revira AMLO… y frenan a Lozoya 
Estiman que acuerdo con ex funcionario no cubre todo el daño 

 
Sin voto suficiente, Morena manda reforma al domingo 
Congreso. Priistas y Perredistas iban a dormir en San Lázaro para prevenir madruguetes con la 
iniciativa ya palomeada en comisiones; AMLO tunde a diputados por plegarse a línea de Alito 

 
Mediaré entre España y México: presidente de Cantabria 
Aplazan debate de la reforma eléctrica 

 
Subirá al pleno reforma eléctrica el domingo 17 
Comisiones. Mayoría oficial aprobó dictamen con voto en contra del bloque opositor 

 
Iniciativa eléctrica: posponen análisis y votación de Semana Santa 
“Estrategia de Morena porque le faltan votos”: Oposición  
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

Si no pasa la reforma, al otro día envío iniciativa para ley minera: 
AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/12/politica/007n2pol 
En caso de que no prospere la reforma constitucional en materia eléctrica, 
al siguiente día de que esto pase el presidente López Obrador enviará al 
Congreso una iniciativa de cambios a la ley minera para proteger el litio. 
Las previsiones alternas del mandatario –delineadas ayer en la conferencia 
de prensa matutina en Palacio Nacional– se basaron lo mismo en 
supersticiones, como golpear el atril con los nudillos –toco madera, dijo–, 
que en estar consciente de que ha habido presiones muy fuertes de quienes 
quieren continuar con sus negocios en el sector eléctrico. 
 
Con Ley Eléctrica y revocación en la bolsa, AMLO llega 
fortalecido a informe de labores  
https://www.milenio.com/politica/amlo-llega-fortalecido-informe-labores-2022 
El presidente Andrés Manuel López Obrador llega al 12 de abril, su primer 
informe de 2022 fortalecido. Con la victoria en la Corte que avaló la Ley de la 
Industria Eléctrica y la recién revocación de mandato en la bolsa, la cual 
confirmó una fuerza electoral dura superior a los 15 millones de votos, 
emprenderá los nuevos retos planteados con nuevos bríos, tanto políticos 
como sociales.  
 
En revocación, cumplen estados de Morena a AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-revocacion-cumplen-estados-de-morena-amlo 
La mayoría de los estados donde Morena gobierna le cumplieron al 
presidente Andrés Manuel López Obrador al tener un porcentaje de 
votación por arriba del promedio nacional durante el ejercicio de revocación 
de mandato. Tabasco y Chiapas son las entidades donde más de 30% de la 
población emitió su opinión. Tan sólo en Tabasco, estado natal del 
Mandatario federal y del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
votó 35.94% de la población, el más alto porcentaje de sufragios en todo el 
país. 
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Revira AMLO... y frenan a Emilio Lozoya  
https://www.reforma.com/revira-amlo-y-frenan-a-emilio-lozoya/ar2383919?v=5 
El juez federal Artemio Zúñiga pospuso la audiencia en la que Pemex y 
Emilio Lozoya formalizarían ayer un acuerdo reparatorio de 3.4 millones de 
dólares, por el caso Agronitrogenados. El aplazamiento de la audiencia, 
solicitado por Pemex de última hora, se dio después de que el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador consideró que el monto que Lozoya pactó 
para poder quedar en libertad era insuficiente para reparar el daño al erario. 
 
Descarta Ebrard cascada de litigios por reforma eléctrica  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/12/politica/008n2pol 
El canciller Marcelo Ebrard rechazó que la reforma eléctrica del presidente 
Andrés Manuel López Obrador vulnere el Tratado México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC) y desestimó las advertencias de la Casa Blanca en el sentido 
que su aprobación podría acarrear una cascada de litigios. Entrevistado ayer 
tras participar en la ceremonia de la firma de un convenio de colaboración 
entre Telecomunicaciones de México (Telecomm) y el Instituto de los 
Mexicanos en el Exterior (IME) para facilitar los envíos de dinero, Ebrard 
aseveró que la discusión en materia de la industria eléctrica no es un tema 
de política exterior, aunque se respeta el punto de vista de quienes han 
manifestado sus preocupaciones, entre ellos el gobierno de Joe Biden. 
 
México presentará este martes alegatos contra armería de EU: 
Ebrard  
https://www.milenio.com/politica/mexico-presentara-manana-alegatos-fabricante-armas-
ebrard 
La demanda emprendida por México contra empresas fabricantes de armas 
en Estados Unidos a las que acusa de comercio negligente continúa su 
marcha y este martes toca el turno para que la defensa mexicana presente 
sus alegatos de manera oral frente al juez, F. Dennis Saylor, en contra de 
Smith & Wesson. 
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Morena aplaza debate eléctrico; busca acuerdos; Cámara de 
diputados  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-aplaza-debate-electrico-busca-acuerdos-
camara-de-diputados/1509268 
La bancada de Morena en la Cámara de Diputados aplazó hasta el próximo 
domingo la discusión de la reforma eléctrica en el pleno, debido a la falta de 
apoyo de al menos 57 legisladores de la oposición, a quienes necesita para 
conformar la mayoría calificada que requiere la modificación constitucional. 
El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna (Morena), envió 
una carta a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para formalizar la 
solicitud de cambio de fecha del dictamen, el cual fue avalado ayer en 
comisiones, sin la incorporación de las propuestas del bloque opositor. 
 
Frena FGR acciones contra abogados ligados a Scherer  
https://www.reforma.com/frena-fgr-acciones-contra-abogados-ligados-a-
scherer/ar2383719?v=2 
La Fiscalía General de la República (FGR) se desistió de las solicitudes de 
órdenes de aprehensión que presentó hace unos días en contra de tres 
abogados ligados al ex Consejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer. 
También pidió desistirse de la audiencia inicial que estaba programada para 
este martes en el Reclusorio Norte, en la que se imputaría al asesor 
financiero y representante de Grupo Afirme, David Gómez Arnau. 
 
Refinería de Dos Bocas estará en tiempo, pero a costo adicional  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/refineria-de-dos-bocas-estara-en-tiempo-pero-
costo-adicional 
Tabasco. -  El gobierno mexicano va a inaugurar el próximo 2 de julio la 
primera refinería del país en cuatro décadas, aunque el costo será 900 
millones de dólares superior al cálculo inicial, explicó Rocío Nahle, titular de 
la Secretaría de Energía (Sener). Considerado uno de los proyectos 
prioritarios del presidente Andrés Manuel López Obrador, la refinería 
Olmeca comenzó a edificarse en agosto de 2019 en un terreno de 586 
hectáreas propiedad de Pemex, junto al puerto de Dos Bocas, municipio de 
Paraíso, Tabasco, y lleva un avance físico de cerca de 90%. 
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“Hay INE para rato”, asegura Córdova  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-ine-para-rato-asegura-cordova 
Al cerrar el ejercicio de revocación de mandato, que se llevó a cabo el 
domingo pasado, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 
(INE), Lorenzo Córdova, resaltó que esta institución es autónoma e 
independiente, y por más amenazas que reciba es capaz de seguir siendo 
un árbitro imparcial y confiable para la sociedad mexicana. 
 
Adoptan 10 estados el IMSS Bienestar  
https://www.reforma.com/adoptan-10-estados-el-imss-bienestar/ar2383909 
Al menos 10 entidades del País ya firmaron el convenio de adherencia al 
programa IMSS-Bienestar, con el que el Gobierno sustituye al Insabi para 
dar acceso a servicios de salud a personas sin seguridad social, anunció 
Alfonso Durazo, Gobernador de Sonora. 
"Somos 10 u once estados los que ya hemos firmado el convenio", dijo. 
 
Atienden despojos e invasión de inmuebles en mesa con seis 
dependencias  
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/atienden-despojos-e-invasion-de-inmuebles-
en-mesa-con-seis-dependencias/1509242 
CIUDAD DE MÉXICO. La Consejería Jurídica dio a conocer ayer que es a 
través de una mesa interinstitucional como están atendiendo a las víctimas 
de despojo e invasión de inmuebles, luego de que la jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, diera a conocer que existe un mecanismo que facilita 
la recuperación de las propiedades a los legítimos dueños. 
 
Solicitan al presidente de Cantabria mediar para recomponer la 
relación España-México  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/12/politica/009n1pol 
Madrid. El presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, defendió la postura 
de Andrés Manuel López Obrador con respecto a la reforma energética y las 
prácticas empresariales de algunas multinacionales españolas en los 
últimos años. En el programa de debate político La Sexta Noche, Revilla, uno 
de los funcionarios más carismáticos del país, también confirmó que tanto 
el presidente español, Pedro Sánchez, como miembros de su gabinete, le 
han solicitado que funja como mediador con el gobierno mexicano para 
recomponer la relación bilateral. 
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Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-a2-eu110422-1 
Luego de su fallido intento por escabullirse de la prensa la semana pasada, 
cuando subió al Metro para evitar que fuera visto visitando la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación la víspera de la votación de la Ley Eléctrica, el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, tuvo ayer un 
nuevo encuentro con los representantes de los medios de comunicación 
que buscan la nota afuera de Palacio Nacional. De buen humor, don Adán 
Augusto comentó que no daría declaraciones porque no era el vocero de la 
reunión, “saben que los quiero mucho, pero no doy declaraciones”. De 
inmediato, intervino su compañero de partido, el mandatario de Baja 
California Sur, Víctor Manuel Castro, quien dijo: “Va a tomar el Metro”. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-04-12/op224554 
MÁS DE UNO se pregunta por qué de pronto Morena y sus secuaces 
decidieron postergar hasta el domingo la discusión de la contrarreforma 
eléctrica en San Lázaro. Sobre todo porque ellos mismos fueron quienes 
impusieron la modificación en el calendario legislativo, para que se hiciera 
en plena Semana Santa. 
HAY QUIENES creen que es una estrategia de Ignacio Mier, coordinador de 
la bancada morenista, para tratar de convencer a los priistas que le hacen 
falta para lograr la mayoría calificada. Otros malpensados dicen que, a lo 
mejor, la 4T está apostando a que no alcancen a regresar de vacaciones los 
legisladores y, en su ausencia, resucitar la iniciativa presidencial que, hoy por 
hoy, no cuenta con los votos necesarios. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1339 
Que la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, encabezada por su líder 
nacional, Alejandro Moreno, cerró filas pese a los alfilerazos presidenciales 
que recibieron desde temprano, y con la convicción de que entre sus 71 
legisladores “no están los judas” que otorguen a Morena los votos que le 
hacen falta para aprobar la reforma eléctrica, habían tomado la decisión de 
pernoctar en el Palacio de San Lázaro a fin de evitar que un bloqueo 
espontáneo les impidiera llegar hoy al pleno. Al final la bancada guinda y sus 
amigos aplazaron el tema hasta del domingo, cuando ya también los 15 de 
la fracción perredista se estaban poniendo la piyama y tendiendo la cama.  
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COLUMNAS 

 
 

Carlos Loret de Mola 
AMLO no pudo  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/amlo-no-pudo 
Los resultados de la revocación son una larga lista de “AMLO no pudo”. No 
pudo llegar ni a la mitad de votos que tuvo en 2018. No pudo superar su 
votación de 2021. No pudo alcanzar el 40% de la lista nominal para que la 
consulta fuera “vinculante”. No pudo ni siquiera sacar a votar a los 21 
millones de beneficiarios de programas sociales. No pudo, aun sin 
competencia, empatar la votación que obtuvieron sus opositores el año 
pasado en la elección intermedia. No pudo mejorar su votación en la Ciudad 
de México, su bastión.  
 
Mario Maldonado 
Lozoya y la 4T reviven pacto oscuro  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/lozoya-y-la-4t-reviven-pacto-
oscuro 
El pacto que trabaron hace casi dos años el fiscal Alejandro Gertz Manero y 
Emilio Lozoya Thalman para que su hijo, el exdirector de Pemex, fuera 
extraditado a México en condiciones extraordinarias, como seguir su juicio 
cómodamente en cualquiera de sus casas dentro del país y posteriormente 
ser liberado tras un pago para reparar el daño, revivió y va a culminar en los 
próximos días. 
 
Salvador García Soto 
Una batalla decisiva para el último tramo del sexenio  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/una-batalla-decisiva-para-
el-ultimo-tramo-del-sexenio 
En la votación que finalmente se dará el domingo en la Cámara de 
Diputados, sobre la reforma constitucional al sector eléctrico del presidente 
López Obrador, se define no sólo el futuro de ese sector estratégico para el 
país, sino también el equilibrio de fuerzas y contrapesos entre el Poder 
Ejecutivo y el Legislativo para los dos años y medio que le restan a este 
gobierno.  
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Sergio Sarmiento 
Ni claro ni preciso  
https://www.reforma.com/ni-claro-ni-preciso-2022-04-12/op224556?pc=102 
"Fue una decisión histórica, patriota, en beneficio del pueblo de México, en 
beneficio de la nación". Andrés Manuel López Obrador 
Apenas el 7 de abril el Presidente advirtió a los ministros de la Suprema 
Corte que no salieran "con el cuento de que la ley es la ley". Al día siguiente, 
sin embargo, tras el fallo sobre la Ley de la Industria Eléctrica, declaró que 
este demuestra que en México "hay un verdadero Estado de derecho". 
 
Revocación de mandato: la fiesta que no fue  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/04/12/revocacion-de-
mandato-la-fiesta-que-no-fue/ 
Hay mucha diferencia entre lo que realmente pasó el domingo en la 
consulta por la revocación de mandato y lo que efectivamente reflejan las 
cifras basadas en datos oficiales y en las estimaciones más precisas. 
Como siempre, López Obrador cuenta una historia que no se sostiene, pero 
la oposición tampoco ha logrado construir otra narrativa. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Claudia quedó a deber  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/04/12/claudia-
quedo-a-deber/ 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, declaró 
ayer que la capital federal era “obradorista”, porque más de 90% de quienes 
votaron en la consulta de la revocación del mandato lo hizo para que 
terminara su sexenio. La precandidata a la Presidencia habló con medias 
verdades, pero no ocultan lo que le quedó a deber a su jefe político y mentor, 
Andrés Manuel López Obrador.  
 
Martha Anaya 
Con los "puros" no les alcanzó  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/4/12/con-los-puros-no-les-alcanzo-
395263.html 
En porcentaje de participación ciudadana para la Revocación de Mandato, 
la Ciudad de México obtuvo el lugar número 11, con 19.74%. Quedó por 
debajo de entidades no sólo gobernadas por Morena, sino por panistas y 
priistas. 
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En números absolutos, sin embargo, poco les faltó a los morenos para 
alcanzar el millón 577 mil votos que lograron en las elecciones del año 
pasado (se quedaron a 70 mil votos en cifras redondeadas). 
¡Muchos votos!, indican especialistas con los que hemos platicado. Mas no 
suficientes como para considerar que Morena podría ganar la elección en la 
Ciudad de México, bastión obradorista por excelencia. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/12/opinion/008o1pol 
Apenas librada la batalla operativa de la ratificación de mandato 
presidencial (pendientes los litigios que propiciarán organismos opositores 
y el propio Instituto Nacional Electoral) ha entrado en su fase definitoria la 
propuesta presidencial de reforma eléctrica que es vigorosamente 
rechazada por empresas trasnacionales acaudilladas por el gobierno de 
Estados Unidos y por partidos como Acción Nacional, lo que queda del de la 
Revolución Democrática (PRD-LQQ) y el siempre negociable Revolucionario 
Institucional. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/12/opinion/006o1eco 
Lorenzo Córdova y Ciro Murayama tomaron desquite en su larga 
confrontación con el presidente López Obrador. No fue instalada una casilla 
en su pueblo natal, Tepetitán, para que sus paisanos no pudieran votar en el 
revocatorio. La más cercana estaba a casi 20 kilómetros de distancia, según 
lamentó el propio Andrés Manuel. Sin embargo, eso es lo anecdótico.  
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Procuraduría Agraria 

 
 

Informan significativos avances para el tren Maya en reunión 
de autoridades estatales Con SEMARNAT, CONAFOR y 
FONATUR  
http://www.larevista.com.mx/campeche/informan-significativos-avances-para-el-tren-
maya-en-reunion-de-autoridades-estatales-con-semarnat-conafor-y-fonatur-67089 
Campeche. - Al destacar que el proyecto del Tren Maya en Campeche traerá 
amplios beneficios en materia económica, turística, social y ambiental, el 
titular de la Oficina de la Gobernadora, Armando Toledo Jamit, participó en 
las reuniones de avances estratégicos del proyecto federal. A través de 
videoconferencia, en la que también participó la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) María Luisa Albores González; 
y la titular de la Procuraduría Agraria en Campeche, Dulce Pali Casanova; 
se habló sobre la residencia de obra que se realiza, así como informaron 
sobre el trazo definitivo por parte del área técnica del FONATUR. 
 
Zapata, un hombre adelantado a su tiempo. Por: Benjamín 
Hernández Luna  
https://encontacto.news/2022/04/12/zapata-un-hombre-adelantado-a-su-tiempo-por-
benjamin-hernandez-luna/ 
A propósito del CIII Aniversario Luctuoso del General Emiliano Zapata 
Salazar y la Justicia Social en el Campo. 
Este 10 de abril de 2022, se cumplieron 103 años del asesinato del gran líder 
revolucionario y luchador social, que logró con su profundo movimiento 
agrario darle contenido a la Ley Agraria de 1915, reivindicando las causas de 
justicia social agraria, exigiendo el reparto de tierras a los auténticos 
campesinos, jornaleros e indígenas de México y a sus pueblos originarios, 
generando las bases de los postulados del artículo 27 de la Constitución de 
1917. Vinieron después muchas modificaciones, a los artículos de nuestra 
Carta Magna y en particular al Artículo 27, que tuvo grandes reformas; en 
1992 y su Ley Agraria, reglamentaria en esta materia, surgiendo en ese año 
la Procuraduría Agraria, el Registro Agrario Nacional, los Tribunales 
Agrarios, entre otras instituciones en beneficio del campo y de los sujetos 
agrarios de nuestro país. 
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Buscará Lidia Irma Mezhua dar certeza jurídica sobre sus tierras 
a viudas de Pueblos Originarios  
https://billieparkernoticias.com/buscara-lidia-irma-mezhua-dar-certeza-juridica-sobre-sus-
tierras-a-viudas-de-pueblos-originarios/ 
Veracruz, Xalapa. - En coordinación con la Procuraduría Agraria, el Registro 
Agrario Nacional, el Tribunal Agrario y el Ayuntamiento de Zongolica se 
buscará que las viudas de Pueblos Originarios obtengan certeza jurídica 
sobre sus tierras y cuenten con los documentos que las avalen como 
propietarias y puedan acceder a beneficios de los programas sociales, 
declaró la diputada por Morena, Lidia Irma Mezhua Campos. 
 
Corrupción en Conagua Tamaulipas puede desatar guerra por 
agua para riego a golpe de machete  
https://www.gaceta.mx/2022/04/corrupcion-en-conagua-tamaulipas-puede-desatar-
guerra-por-agua-para-riego-a-golpe-de-machete/ 
Tamaulipas, Ciudad Victoria. - La falta de capacidad de la Dirección General 
de Cuenca Golfo Norte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en 
Tamaulipas para resolver los conflictos por la disputa del agua puede 
originar el surgimiento de la violencia, considerando que ya hay campesinos 
armados con machetes defendiendo sus derechos. “Tuve que ir a la         
Conagua hasta la ciudad de México y presentar la denuncia, mientras que 
también denunciamos ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) y ante la Procuraduría Agraria, así como la Procuraduría General 
de Justicia, pero hasta el momento nadie nos ha hecho caso”. 
(Información disponible en 4 portales distintos) 
 
Perforaron un venero  
https://elmananadevalles.com.mx/region/tamuin/perforaron-un-venero-/78697 
San Luis Potosí. - Personal de la empresa cementera que explota una parte 
de la sierra Abra-Tanchipa, perforaron con explosivos un venero y el agua 
brotó a chorros entre las piedras, por lo cual piden la intervención de las 
autoridades ambientales o de lo contrario cerrarán esta fábrica y las plantas 
termoeléctricas. Manifestó que existe un video donde baja una cascada y 
creen que destaparon un ojo de agua, "las dependencias agrarias están 
interviniendo en asuntos internos de Las Palmas, por lo cual hacemos un 
llamado de manera pública al Registro Agrario Nacional (RAN), la 
Procuraduría Agraria y demás, para que sean parejas o de lo contrario 
tomaremos los accesos a las dos termoeléctricas y a la factoría de concreto". 
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DOF: 12/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648650&fecha=12/04/2022 
ACUERDO de carácter general de conclusión parcial de emergencia por 
ocurrencia de sequía severa, extrema o excepcional en cuencas para el año 
2021. 
 
DOF: 12/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648655&fecha=12/04/2022 
ACUERDO por el que se modifica por primera ocasión el similar por el que 
se dan a conocer las Reglas de Operación del Programa de Precios de 
Garantía a Productos Alimentarios Básicos, a cargo de Seguridad 
Alimentaria Mexicana, SEGALMEX, sectorizada en la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural, para el ejercicio fiscal 2022. 
 
DOF: 12/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648656&fecha=12/04/2022 
ACUERDO por el que se modifica por primera ocasión el similar por el que 
se dan a conocer las Reglas de Operación del Programa Producción para el 
Bienestar de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural para el ejercicio 
fiscal 2022, publicado el 18 de marzo de 2022. 
 
DOF: 12/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648657&fecha=12/04/2022 
SEGUNDO Convenio Modificatorio al Anexo Técnico de Ejecución para la 
operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y 
enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad 
agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad 
Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2021, que celebran la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Michoacán de 
Ocampo. 
 
 
 
 
 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648650&fecha=12/04/2022
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648655&fecha=12/04/2022
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648656&fecha=12/04/2022
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5648657&fecha=12/04/2022


 

 

 

 
Caravana apoya lucha contra la termoeléctrica de Huexca  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/12/estados/025n1est 
Cuautla, Mor., A su paso por Morelos, los integrantes de la Caravana por la 
Vida y el Agua, apoyados por el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y 
el Agua, clausuraron de manera simbólica la termoeléctrica ubicada en el 
poblado indígena de Huexca, que forma parte del Proyecto Integral Morelos 
(PIM), con el argumento de que acabará con ese recurso, el agua, con la 
actividad en el campo y perjudicará al medio ambiente. 
 
En marcha, consulta para declarar área protegida zona serrana 
en Chihuahua  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/12/estados/027n4est 
Chihuahua, Chih., El Instituto Estatal Electoral de Chihuahua (IEE) lleva a 
cabo del 11 al 30 de abril, una consulta pública entre habitantes de los 
municipios de Aldama, Aquiles Serdán, Rosales y de la capital sobre la 
importancia de declarar la Sierra Nombre de Dios área natural protegida. 
Los consejeros del IEE resolvieron la procedencia de una solicitud que 
presentó el colectivo Salvemos los Cerros de Chihuahua, para realizar la 
consulta. El colectivo alertó sobre la urgencia de proteger a la sierra ante la 
urbanización y proyectos inmobiliarios en cerros cercanos a la ciudad de 
Chihuahua, y la destrucción de espacios naturales. 
 
Llega por tercer año consecutivo Programa de Mejoramiento 
Urbano a Chiapas; se invertirán más de 400 mdp  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/llega-por-tercer-ano-consecutivo-programa-de-
mejoramiento-urbano-a-chiapas-se-invertiran-mas-de-400-mdp 
Chiapas, Tuxtla Gutiérrez. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), arrancó varios proyectos de infraestructura como parte del 
Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) que por tercer año consecutivo 
se implementará en la entidad con una inversión de más de 445 millones 
de pesos (mdp) en los municipios de Comitán de Domínguez, San Cristóbal 
de las Casas y Tuxtla Gutiérrez. 
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FUNDAMENTAL GENERAR INFORMACIÓN QUE BENEFICIE EL 
MEDIO AMBIENTE  
https://www.partidoverde.org.mx/contenidos/destacados/23665-fundamental-generar-
informacion-que-beneficie-el-medio-ambiente-2 
Necesitamos conocer cuántos y cuáles son los avances de México hacia la 
ruta de la sostenibilidad, por lo que generar información que permita 
evaluar y dar seguimiento a los objetivos del desarrollo sostenible es 
fundamental para que nuestro país esté a la altura de los complejos retos 
globales, aseguró el senador del Partido Verde, Raúl Bolaños Cacho Cué. 
Por ello, aplaudió que la propuesta que presentara el 8 de octubre de 2019, 
se haya aprobado el pasado 23 de marzo del presente año, donde se reforma 
el artículo 159 Bis de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección 
al Medio Ambiente, y el artículo 31 de la Ley del Sistema Nacional de 
Información Estadística y Geográfica, para generar información que 
beneficie al medio ambiente. 
 
Inversión pública en agua, rezagada  
https://www.dineroenimagen.com/economia/inversion-publica-en-agua-rezagada/143068 
La Comisión Nacional de Agua ejerció el año pasado el menor presupuesto 
cuando menos en dos décadas. Datos de la Secretaría de Hacienda 
muestran que el órgano desconcentrado de la Semarnat gastó 18 mil 321 
millones de pesos en 2021, la menor cifra desde 2003, y que implicó un 
desplome de 38% en términos reales respecto de lo ejercido el año previo, y 
fue el tercer año seguido con caídas en el gasto del organismo. Además, el 
monto ejercido en 2021 representó también un subejercicio de 26.5% 
respecto del presupuesto aprobado del año pasado. 
 
Solicitará CCEH a titular de Caasim explicación de tema de agua 
para el AIFA  
https://www.milenio.com/politica/organismos/cceh-solicitara-caasim-explicacion-agua-
aifa 
Hidalgo. - El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo 
(CCEH), Carlos Henkel Escorza informó que están solicitando una reunión 
con Abraham Rublúo de la Parra, titular de la Comisión de agua y 
alcantarillado de sistemas intermunicipales (Caasim) con el fin de que se 
detalle cómo será la distribución del agua del estado hacia el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA).  
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Indicó que la sociedad debe estar enterada, así como los empresarios, por lo 
que pedirá detalles de alimentación de agua potable a la terminal aérea.  
 
¿Por qué proteger las Áreas verdes urbanas?  
https://www.chiapasparalelo.com/noticias/2022/04/por-que-proteger-las-areas-verdes-
urbanas/ 
“Esta es una propuesta legislativa para garantizar el derecho humano al 
medio ambiente sano, pero también busca el desarrollo, bienestar y el 
derecho a la ciudad y sus espacios públicos; entendidos estos como áreas 
verdes (parques, jardines y huertos), plazas, explanadas, espacios deportivos, 
miradores y espacios abiertos en el equipamiento público”, así fue como el 
Instituto de Derecho Ambiental (Idea) y otras organizaciones explicaron 
esta iniciativa. 
 
Activistas han denunciado la ´invasión´ de El Chamizal desde 
el 2005  
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/activistas-han-denunciado-la-
invasion-de-el-chamizal-desde-el-2005-8122283.html 
Chihuahua. - Un total de 53 denuncias son las que se han interpuesto ante 
la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente por entregar 
terrenos de El Chamizal por medio de comodatos; la primera denuncia data 
del 2005. El acuerdo de acumulación emitido el 4 de abril del presente año, 
mencionó que el Ayuntamiento Constitucional de Ciudad Juárez ha violado 
flagrantemente el decreto presidencial el decreto presidencial del cuatro de 
mayo de mil novecientos ochenta y siete, publicado en el Diario Oficial de la 
Federación el 18 del mismo mes y año, así como el Contrato Número 
313.11.4.9-271 
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Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 
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